

Franqueo
Concertado

Diario Católico-Tradicionalista

Escuela militar "Altonia"

en Gerona

Autorizada por el Excelentísimo Señor Capitán General de la Región

Esta escuela militar, particular, como todas las de la provincia, ha sido desde su creación y es, la más económica, pues el importe de la matrícula 65 pesetas, es por todo el tiempo de asistencia a clases, lo mismo que sean diez meses, cinco meses o un mes; las clases tienen lugar en el sitio más céntrico de la Capital, en la

Rambla de la Libertad, 35, piso 1.

Las instrucciones prácticas se efectúan en los jardines del antiguo teatro de Novedades en la

Plaza del Marqués de Camps

Oficinas: Rambla de la Libertad, núm. 35, piso primero.

Horas de clases: De 8 a 12 Instrucción teórica, gimnasia y esgrima. De 14 y media a 17 Instrucción práctica. De 18 a 20 Instrucción teórica.

Alumnos que se han matriculado en el año anterior: 156

Existe abierta relación de alumnos aspirantes a matrícula gratuita. La Dirección participa a los mozos del reemplazo de 1914 que deseen acogerse a los beneficios de reducción de tiempo en filas y que previene el Capítulo 20 de la Ley de Reclutamiento vigente, en sus artículos 267 y 268, según sean de cuota de 1000 o de 2000 pías, que deben hacer el primer ingreso en Hacienda antes del Sorteo y prometiendo aprender la instrucción para ser examinado y presentar el certificado antes de ser llamados a concentración; se advierte la necesidad de adquirir la instrucción, que deben matricularse con tiempo bastante para poderse examinar en un Cuerpo de la guarnición que elija, bien sea Barcelona, sea Gerona, Figueras o donde les convenga. R. O. de 9 de octubre 1913 (D. O. núm. 227) y que sin precipitaciones pueden imponerse con tiempo en la instrucción, estudiando y atendiendo a sus quehaceres concurrendo a clases por lo menos Jueves y Sábados y no gravan de este modo sus intereses.

Informarán gratis de cuanto deseen o soliciten en las Oficinas y en la Dirección: Plaza de la Constitución, núm. 8, Farmacia de Don Eliseo Palou, frente a la Casa Consistorial de Gerona, a todas horas.

Ressurgiment Agrari

en la Comarca de Banyolas

De la hermosa i rica comarca de Banyolas ens han arribat impressions falagueres i esperansadores, plenes d'un optimisme triomfador que revelen la vitalitat del moment sindical, quant aquest s'orienta en la bona fé i en el seny dels Directors conscients i entusiastes que treballen sense desmaís amb zel d'Apostol per a portar la pau i la moralitat en el poble.

En el pla de Banyolas hi ha una munió de pobles humils i aimants del treball honrat qu'han vist en el referit moment el principi de la seva redempció económica, i en la entitat mare, el llas de germanor i la font de major moralitat i cultura.

Per aixó, cada dia es mes gran l'entusiasme de llurs honrats i sencills pagesos, per a posar-se sota l'acció benéfica de la entitat «Sindicat Agricol» de Banyoles, que sens dubte promet esser una de les associacions catolic-agrarias mes importants de Catalunya i d'Espanya, per raó de la gran forsa que representarà la seva actuació salve tants i tants pobles que participaran de llurs beneficis.

La tasca que hi há per fer es molta, pro la energia que surt de la deu inagotable del sacrifici, es molt mes gran encara. La feina que s'ha fet, es prova ben evident de la transcendental acció del Sindicat i de la fermesa i fé gran de llurs associats que augmenten cada dia entusiasmat de la obra gegantina que s'esta realitzant.

Per enardir a n'els quatre cents associats amb que ja conta el Sindicat, i per entusiasmar a n'els que encara dupten, a n'els pesantistes, la Junta Directiva va organitzar un

Mitin Sindical Agrari

Aquest va celebrar-se el dia dos del corrent en el Teatre Principal de Banyolas amb l'assistencia mai vista de uns 1.500 pagesos afortunats de entrar-se de la marxa triomfal de la Obra Social Agraria que persegueix el Sindicat.

Cal fer constar la nota simpática, que posa de manifest el bon zel dels sacerdots de la Comarca, auxiliars tots ells entusiastes de la Junta, de haverhi assistit al front de llurs feligresos, encoratjantlos a seguir el cami comensat.

Objecte del Acte

La causa que motiva tant espléndida manifestació, fou en primer lloc repartir entre 'ls associats i demés concurrents al acte la hermosa Memoria-Balans del Sindicat, i en segon terme explicar a tothom els plans a seguir de capital importancia.

Entre altres dirigiren la paraula al public el conegut socióleg Mossen Santos Boada, i el Reverent Dausá, ánima impulsora d'aquesta gran obra.

S'exposá a la nombrosa concurrencia la compra de la hermosa finca anomenada «Can Rabassa» de valor 90.000 pesetas i obtinguda per 50.000, quin capital se cobrirá per medi d'una emissió d'obligacions de 25 i 100 pessetes al 4 per 100.

Dintre l'esmentat edifici, s'hi instalara una farinera a l'altura dels més perfets models en el seu género.

Se doná compte de la marxa de les diverses Seccions del Sindicat: Caixa Rural d'Ahorros i Préstams, Segur de Bestiá, Operacions

realitzades amb adops quimics i grans éxit de la Máquina de batre, de valor 8.750 pesetas, etc.

Tothom ne sorti entusiasmat del acte del dilluns prop passat que constituí una colossal victoria per els seus organitzadors, i per la potentia entitat que tants fruits ha de recollir dintre poc temps ajudant Deu, poguent afirmar sense exageracions de cap mena que 'l'mitín Agrari fou un verdader aconteciment.

Dintre ben poc sortirá a llum un «Bollelè Sindical» que será l'orgue de tots els Sindicats de la Dióccesis.

Choralment felicitem a tots els caps directores de tant gran obra social agraria.

Girona, febrer de 1914.

El cardenal Gennari



A consecuencia de un ataque de parálisis cardiaca falleció repentinamente en Roma al medio día del 31 de Enero último, el Cardenal Gennari, contaba la edad de 75 años, habiendo nacido en 1839. Era un consumado cañonista y gozaba una excelente reputación literaria como director de la revista «Il Monitore Ecclesiastico». Con su muerte queda reducido a 54 el número de miembros del Sacro Colegio.

El Papa envió al cardenal Gennari la bendición apostólica in articulo mortis, pero este consuelo religioso no pudo tener efecto, por que la muerte se produjo instantáneamente.

Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDAD ROSAS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viejantes.—Cocina francesa y española.—Coches a lo llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano.

LA HORMIGA DE ORO Ilustración católica que se publica en Barcelona, contiene 16 páginas de información gráfica mundial y 2 páginas de lectura amena y ortodoxa con interesantes novelas intercaladas en forma enciclopédica. Suscripción, diez pías. al año. Se suscribe en todas las librerías.

Esteban Bilbao y Dato

Vitoria es un distrito eminentemente carlista. Forma parte de una región que fué cuna y baluarte del tradicionalismo español. Vitoria es tierra de leales: nos pertenece por noble derecho de conquista en la cruzada de las santas ideas; nos corresponde por la sangre carlista que se derramó en sus campos fecundos.

En Vitoria no existen nada mas que dos fuerzas políticas: la nuestra, superior en número, en calidad y en arraigo; y la republicana. Pueden disputarse los votos de Vitoria un jaimista y un republicano, sin que haya ultraje para nadie; pero la presentación de un candidato dinástico en Vitoria reviste proporciones de verdadera injuria para los sentimientos de aquel país; bastante culto y con suficiente independencia para no consentir que lo conviertan en feudo cunero.

Los jaimistas de Vitoria presentan la candidatura de nuestro amigo Esteban Bilbao, joven de grandes arreos y fogosas yehemencias, orador elocuentísimo y una de las mas risueñas esperanzas del legitimismo español. Esteban Bilbao disfruta en Vitoria de inmensas simpatías, y es un candidato de brillante éxito; su triunfo no admite discusión.

«Pero en el camino de las nobles aspiraciones de los buenos jaimistas de Vitoria se atraviesa un obstáculo: el capricho del presidente del Consejo de ministros, D. Eduardo Dato»

«El señor Dato quiere ser diputado por Vitoria y pretende serlo sin lucha, sin el riesgo de una derrota. Entre los convencionalismos de la política figura el de que a los presidentes del Consejo de ministros, aunque hayan entrado en el Poder por la puerta falsa, no sea lícito disputarles la elección. A los jefes del Gobierno no se les puede derrotar; para esto se hicieron el sufragio universal, las actas en blanco y los pucheros; para esto hay un Ministerio de la Gobernación que dispone de la Gaceta y de la guardia civil.»

Don Eduardo Dato, en lucha legal, no tendría mil votos en Vitoria ni en ninguna parte. Dato es el tipo representativo de las medianías tuertas de nacimiento que inspiran en este régimen político de ciegos de espíritu y voluntad. Dato es la última letra del alfabeto político de nuestro país, y de haber en Vitoria conservadores dinásticos, sería ofenderles suponer que no son mauristas; en Vitoria, tierra donde la lealtad siempre tuvo altares, aun entre los conservadores, no es posible que sume simpatías de ningún género el subalterno desertor que subió al Poder utilizando como escalera la ingratitud y la desconsideración personal hacia su jefe y maestro.

Esteban Bilbao es la generosidad, la juventud, la pureza de sentimientos y de ideales, la lealtad abnegada, el talento y el patriotismo. Representa todo lo contrario que don Eduardo Dato; en su bre-

ve historia cuenta, por lo menos, una virtud y una cualidad que oponer a cada uno de los defectos garrafales de su adversario.

Son las dos Españas que están frente a frente: la España del régimen y la restauración, la que perdió las colonias, empobreció la Patria, la que nos ha llenado de ignominias y nos ha convertido en esclavos de Inglaterra, y la España joven, católica, no contaminada por los vicios del sistema, inflamada de idealidad y de ansias redentoras.

Hermoso combate, al que debiéramos acudir con todas nuestras fuerzas, con los mas brillantes, selectos y agresivos de nuestra organización, recorriendo los campos del Norte y predicando implacable guerra santa.

Venceríamos, y de no alcanzar la victoria el Sr. Dato, tendría que resignarse a sufrir la humillación de que su acta estuviese manchada de barro y de sangre. Venceríamos, aunque la maquinaria caciquil pudiese más que nosotros pues triunfo no pequeño sería siempre el demostrar que en estos tiempos en que se nos considera poco menos que moribundos, contamos con fuerza suficiente para hacer que muerda el polvo un presidente del Consejo de ministros.

«No creéis, correligionarios, que sería una buena empresa de vitalidad política?»

«No creéis, correligionarios, que sería una buena empresa de vitalidad política?»

Farsa y engaño

«Arrebataremos a la propiedad sus intereses, sin derecho a indemnización, aunque a esto se le llame robo.» Este es uno de los principios campaneados con solemnidad por los jefes del partido que, ávido de medios y ahito de necesidades, vacío de creencias y lleno de derechos, se llama radical y lleva, dice, en su programa una solución económico-social para el actual estado de cosas.

Bueno es, y muy plausible, que los humildes se ocupen y preocupen en poner remedio al mal, y tengan elevación de miras y aspiraciones y sentimientos que al orden social afecten, y tiendan a su robustecimiento y sostén.

Ahora bien, los procedimientos a seguir para llegar a aquel fin, eso ya no es cosa cedida al ingenio y voluntad de los de abajo; eso es ya labor, mas que confiada, usurpada o monopolizada por «los profesionales», que en todos los países donde sale el sol son lo mismo, exactamente iguales.

Y los procedimientos no pueden ser mas halagadores y fáciles; tomar del que tiene, no indemnizarle y repartirlo; es un programa que se las trae, y en él no hay engaño; es seductor y atractivo, y sin riesgo ni pérdida.

Y deseando tales bienandanzas se forma un partido, y predicando tales esperanzas se mantiene una jefatura, que hace de la vida del

que la ejerce una irritante parádoja.

«Predicar con el ejemplo», allá en tiempo de los apóstoles se hacia; pero aquello se acabó; hoy «una cosa es predicar y otra dar trigo», y efectivamente, en ciertos predicadores que cubren su levita con una blusa al tiempo del sermón, mitin o conferencia, ocurre que hacen exactamente lo contrario de lo que dicen, practican al revés de como hablan, convirtiendo una doctrina, una escuela o un programa en una industria clandestina que explota intefigencias, voluntades y sentimientos vírgenes para producir farza y engaño.

«Arrebataremos a los propietarios sus bienes», decía a los obreros socialistas, Bebel, que ha dejado al morir un millón doscientos mil marcos.

Movimiento Católico

Las Actos de la última semana publican un Motu proprio de S. S. Pio X sobre el gobierno y la administración del Pequeño Seminario del Vaticano.

Sabido es, por la Constitución Inproecipius del 29 de Junio de 1913, que el Papa ha ordenado la división del antiguo Seminario romano en dos nuevos, titulados Grande y Pequeño.

Presididos ordinariamente y ejerce sobre ellos jurisdicción el cardenal arcipreste de la Basílica de San Pedro; y ahora, el Papa, en razón de que hay muchos obispos afectos a estos Seminarios que se hallan repartidos en la dióccesis de Roma, ha dispuesto que el cardenal-vicario sea el único encargado de la administración y del gobierno interiores, sea para la disciplina, sea para lo temporal.

La Gaceta de Pekin publica una entrevista del presidente del Consejo de ministros de China, sobre el problema de las religiones en aquel país. Declara que no es necesario apoyar políticamente la doctrina de Confucio, y que la religión de Cristo es muy capaz y muy digna de reinar sobre todos los pueblos de la tierra.

«El porvenir de una nación—agregó—depende de su organización religiosa, y si queremos que China no degenera, es necesario que vengan a ella muchos sacerdotes y muchos misioneros.»

El Obispo católico de Durazzo confía en que la llegada del príncipe de Wied a Albania, iniciará en esta región una era de pacificación y la tranquilidad, pero a condición de que el nuevo monarca no haga propaganda protestante.

De lo contrario expone el Prelado, toda la población católica se le sublevará en masa, pues la cuestión religiosa tiene una importancia capital en un pueblo eminentemente católico como el albanés.

En Roma, el segundo Congreso de la Federación nacional de uniones profesionales católicas, ha celebrado su reunión anual, notán-

Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12. — BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sota-na primitiva sin mangas, sofana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Teji-dos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del río, frente del Café Norat)

BANCA PUIG Minali 2 Gerona

Este establecimiento que acaba de abrirse al público, participa a sus numerosos y distinguidos clientes que se encarga de las siguientes operaciones bancarias:

Negociación de valores y cupones nacionales y extranjeros. Operaciones de Bolsa. Cambio de billetes y monedas de todas las monedas.

Cuidase también de mandar a Bélgica las Cédulas Argentinas y Uruguay para ser timbradas antes del 5 del próximo Marzo según disposición del gobierno de aquella nación

Este establecimiento que acaba de abrirse al público, participa a sus numerosos y distinguidos clientes que se encarga de las siguientes operaciones bancarias:

Desde Blanes

Amb recansi despèdrem no fa molt a nostre benemerit amic reverent Salvador Riera, vicari que fou d'aquesta parroquia, per anar a ocupar el mateix càrrec a la Catedral de Girona.

Honra de gran activitat, i de qualitat escollida, va dotar a la Congregació de Lluïsos de les seccions d'Esbarjo i de Boy-scouts, ajuntant així a la formació religiosa dels nostres infants, esplais propis de la seva edat i l'educació física. Mes tart organitzà un Circol d'Estudis, aplegant sota la bandera del catolicisme social a uns quants joves per a formar-los en la sana cultura, i peguer un altre dia esser aptes.

Amb veritable delectancia recordem a les belles produccions poètiques en les vetllades del Centre Catòlic, entre altres la inimitable titulada «L'arbre de Jacob», inspirada en la famosa novela de nostre incomparable Ruyra, com també la dedicada a la Verge del Vilar en son Centenari últim glosadora del caràcter fonament religiós del nostre poble.

Digne ministre del Senyor, fou exemplaríssim sempre, i entusiasta defensor de tota noble empresa, triomfant de llurs obstacles que mai faltan per sa habilitat i caràcter.

Els bons blanencs servarem del seu pas per nostre vila record gratíssim.

L'exemple de la seva obra deu encoratjar a sos amics i deixebles a treballar constantment i en efecte els qui havent col·laborat amb ell, tan coneixedors de la mateixa, lluitarem convençuts de conquerir la victòria al continuar escampant la bona lletra del nostre caríssim amic.

Que tingui bona estada en la capital Gironina, i que Deu li pagui.

«El Correo Español» reformado

El órgano oficial de la Comunión católica-monárquica, El Correo Español, llegado ayer viene ya confeccionando con arreglo a las reformas hace pocos días anuncia-

El cuerpo de redacción ha aumentado con el ingreso de algunos jóvenes e inteligentes escritores, dispuestos a contribuir a su mejor presentación, y a que sea uno de los primeros periódicos de España por su literatura y abundante información.

Lo integra el Sr. don Miguel Fernández Peñaflor, como director y como redactores los señores don Domingo Cirici Ventalló, don Carlos Ortí, don Ramón Ruiz, don Salvador J. Aranda, don Anacleto González, don Luis de Castro, don Basilio Elio, don Gregorio Campos, don Juan López de Rego, don J. Villar y Castropol, don Ignacio Cereceda y D. E. Garrido Campo, a los que desde ahora hay que añadir los nuevos, que son: don Antonio López Ferrándiz, muy querido amigo y colaborador nuestro: don Claro Abánades, don Vicente Contreras, don José Requena, don José Muñoz Laborda, don Alfonso Velarde, don Francisco Liso Caveró, don Manuel Marín Lucas, don Jesús García Gil, don J. Solanas y Félix Fernández Pendas.

De la inteligencia y pericia periodística de todos y cada uno, espera mucho y bueno el jaimismo español.

El NORTE felicita al querido colega por su nueva presentación y a los nuevos redactores, a quienes desde sus columnas saluda deseándoles grandes triunfos en las luchas del periodismo.

Locales

Hemos recibido una publicación nueva titulada El Amigo de la Juventud que trata con arte y con cierta gracia delicada, de cuanto gusta a los jóvenes... y de cuanto conviene que les guste. La presenta en un artículo de mucha doctrina el Ilustrísimo señor Arzobispo de Tarragona y viene engalanada con los recursos mas admirables de las artes gráficas, con ilustración abundantísima y portada a todo color.

Deseamos verla en manos de todos los jóvenes y hasta nos atrevemos a creer que muchas personas mayores sacarian provecho y gusto con artículos como el que cuenta «las monstruosidades que ha visto en las alforjas de los Reyes Magos.»

El señor Gobernador civil de la

provincia recomienda con el mayor interés a las Cámaras oficiales de Comercio de esta provincia se sirvan cumplimentar los extremos a que se refieren el Real decreto de 7 de Febrero y Real orden de 15 del mismo mes del año próximo pasado, a fin de que a la mayor brevedad posible procuren darles cumplimiento, pues precisa saber cuáles de dichas sociedades son las que han cumplido el precepto legal que señala el artículo 157 del Código de Comercio, reformado por ley de 25 Junio de 1908 respecto a la publicación de su balance anual en la Gaceta de Madrid y cuáles no lo han cumplido, para formar la relación que de estas últimas ha de publicarse en dicho diario oficial el 1.º de Marzo próximo.

Durante el mes de Enero la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 1.608.669 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 1.102.771 pesetas, habiendo abierto 1.132 libretas nuevas.

Ayer se celebraron en la iglesia del Mercadal, solemnes Inmueras en sufragio del alma del Sr. Avelino Sala, los cuales se vieron muy concurridos.

Reiteramos el pésame a la familia.

Ayer fué encerrado en el calabozo un sugeto de nacionalidad francesa que promovió un fuerte escándalo en la vía pública, hallándose en completo estado de embriaguez.

Los salesianos de la Granja de San Isidro celebrarán el próximo domingo día 8 en su Iglesia del Puente Mayor los siguientes actos en obsequio de su excelso Patrón el Glorioso San Francisco de Sales.

Días 12, 13 y 14 de Febrero. A las 5 de la tarde: Triduo de preparación en el que predicará un P. Salesiano. Se cantará el himno del Santo y se terminará con la bendición de S. D. M.

Día 15 de Febrero. A las 7 y cuarto, Misa de Comunión general.

A las 10, Misa solemne, en la que se cantará la Misa a dos voces del Mtro. Sagella, Salesiano, por la escolanía de la Granja.

A las 3 y media, solemne Trisagio después del cual hará la conferencia reglamentaria el reverendo doctor don Federico Dalmau. La función terminará con la bendición de S. D. M.

Nota.—Los Sres. Cooperadores que confesados y comulgados asistan a la Conferencia ganarán Indulgencia Plenaria.

Para en breve se anuncia la boda de la simpática y virtuosa señorita Culler y Riera, con el distinguido joven propietario de esta don Sebastián Carreras y Carreras.

El acto tendrá lugar en la Capilla de la Real Cofradía de la Purísima Sangre.

Se encuentra en esta ciudad para los efectos de propaganda nuestro compañero en la Prensa don Luis Tauroni de Gaeta redactor de La Tribuna de Madrid.

Se ha posesionado de su cargo de Delegado de Hacienda de esta don José Goicoechea.

Deseamosle acierto en su gestión.

En la camilla municipal fueron trasladados al Hospital los vecinos de esta ciudad Carlos Esteban y María Casademont, habitantes en las calles de Bellaire y Fontanelas respectivamente que se hallaban en deplorable estado.

Durante la última semana la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 546.987 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 209.799 pesetas, habiendo abierto 365 libretas nuevas.

Hoy a las 9 se celebrará en la Iglesia de Ntra. Sra. del Carmen un solemne funeral en sufragio del alma de don Salvador Roca y Serra, padre de nuestro particular amigo don Pedro Roca Jordá.

Dicho acto tiene lugar en conmemoración del aniversario del fallecimiento de aquél.

De conformidad con lo dispuesto por la vigente Instrucción de Recaudación el día 3 del actual empezó el cobro del primer trimestre del año actual por las contribuciones e impuestos en esta capital y pueblos de la Provincia.

El día 7 del corriente mes empezará en la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen un solemne novenario al glorioso San Antonio de Padua.

Durante el presente mes están de turno para la revisión de las películas en los cines de la capital los señores don Esteban Sabater y don Pedro Prunell como a vocales propietarios y don Luis Batlle y don Pedro Massias como a vocales suplentes.

La Guardia municipal denunció a la alcaldía a varias vecinas de las calles de Mercaders, Minali, Cort-Real y Subida Catedral como infractores de las ordenanzas municipales por haber arrojado basuras a la vía pública.

GENERALES

Siendo necesario contratar el arrendamiento de un edificio para el servicio de la Guardia civil del puesto de Port-Bou, se invita a los propietarios de fincas urbanas enclavadas en la expresada población a que presenten sus proposiciones extendidas en papel del timbre de la clase 11.ª, a las doce del día que cumpla el término de tres meses de publicado este anuncio, al Jefe de la línea de Port-Bou en la Casa cuartel del Instituto, calle de Cerbera, número dos, de dicho pueblo, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones que ha de reunir el edificio que se solicita.

El mejor Laxante depurativo es el THE ALPINO. Previene y cura el Estreñimiento, las fiebres Gástricas, Tifus, Viruelas, Sarampión, Gripe, etc. Es la salvación de los niños, previene y cura la mayoría de sus dolencias. Véndese en Farmacias y droguerías.

Agente en esta provincia: don Salvador Verdari, Carretera Barcelona, 5 tienda de comestibles.

Se ha declarado un incendio en una mercería sita en el arrabal de Palafrugell, propiedad de don Vicente Casademont. El siniestro ha sido casual y pronto sofocado, cal-

culándose las pérdidas en dos mil pesetas.

MARIA RAMIÓ FERRERÓS Profesora en Partos de la Maternidad Provincial y sala de Partos del Hospital. Calle del Progreso, 4, 2.º, 2.ª.—GERONA.

El próximo domingo a las 3 de la tarde se celebrará en San Hilario y en el Café Tivoli un mitin de propaganda electoral en favor de la candidatura de don José María Bofill.

En el acto hablarán varios oradores de Barcelona.

En Figueras y trabajando en la descarga de maderas produjo una herida en una pierna el obrero Sebastián Soler.

Acreditado Café

Se vende por no poder atender al negocio sus dueños.

Darán razón calle del Progreso número 7 Gerona.

Con fecha 19 del mes que cursa se ha decretado por este Gobierno civil la cancelación del registro minero titulado «Segunda», del término de Campdevánol, solicitado por don Juan de Dalmau, al que se oponía don Celso Espona Pernaú.

Segun la Real Academia de Medicina el Caldo de Cereales «Vigor» es diez veces más nutritivo que el de carne.

El último Boletín Oficial de la provincia publica la relación de los mozos de los reemplazos de 1911, 1912 y 1913 declarados excluidos y exceptuados cuyas exenciones han de ser revisados en la próxima clasificación con arreglo al artículo 116 de la vigente ley de Reclutamiento.

Luego publica la siguiente circular.

Con el fin de que los Ayuntamientos puedan practicar la revisión de las excepciones de los reemplazos anteriores, les serán devueltos los expedientes que se encuentran en este caso, y al efecto pueden desde luego nombrar delegado para que pasen a recogerlo de la Secretaria de la Comisión mixta, expresando en el oficio de delegación el número de expedientes, años y mozos a que se refieren, y de la entrega de aquellos deberá firmar el delegado el oportuno recibo.

Elixir Callol

da fuerza y vigor

Se ha publicado una real orden declarando con derecho a los profesores de Caligrafía de los Institutos al disfrute de los quinquenios que les correspondan por sus años de servicio, cuando exista la consignación correspondiente en el

presupuesto de gastos del ministerio de Instrucción pública.

Ca'za a la medida con solidez y perfección la Zapatería Freixas Progreso, 8 Gerona

Por la pareja de escolta del tran correo número 212 fué detenido el sujeto Pedro Corominas (a) Serra de 31 años de edad y vecino de Palafrugell, autor del hurto de 624 pesetas al señor Roura.

En el momento de la detención se le ocuparon 240 pesetas que en unión del referido sujeto fueron puestas a disposición del Juzgado.

Día religioso

SANTORAL. Viernes.— Santos Silvano, ob. y mr.; Teófilo, abog. y mr. Vedasto y Armanda, obispo.

Cuarenta Horas.—En la iglesia del Hospital.

Por la mañana desde las 8 a las 11 y media, y por la tarde desde las 4 y cuarto a las 6 y cuarto.

Apostolado de la Oración

Intención para este mes. Pedir al Sagrado Corazón de Jesús la vuelta a la unidad Católica de las Iglesias del Oriente.

Sábado.—San Romualdo, ab. fundador.

Centro Jurídico-Administrativo de FONTY BURCH. Gestión de toda clase de asuntos en las oficinas públicas. Oficina de seguros L'ABEILLE Incendios Pedrisco. Accidentes Vida.

Gotas madres sulfurosas

Medicación sulfurosa por experiencia. Herpez, llagas, anginas, bronquitis, etc. Útil y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.

Precio del frasco 3 pesetas. Depósito: Sres. don Joaquín Coll y Fijo Rambla, Farmacia

Agencia de Transportes

JUAN PERA calle Sta. Eugenia, 8.—GERONA Teléfono, número 208

Especialidad en el traslado de muebles. Facturaciones diarias de y para Barcelona a domicilio con la casa A. Serra y hijos.—Rech, 73. Informaciones de los vapores Peninsular y Compañía.

MUY IMPORTANTE

Para teñir las CANAS y que sea completamente imposible crecer que estén teñidas, úsese como a continuación se indica el Aceite Vegetal Mijicano Perfumado. No es necesario usar cepillo, no tiene ni trazo ni mancha, y lo prueba el que se usa con las mismas manos, y enteran como igual que cualquier aceite de tocador. Los premios y diplomas están ya legalizados. En toda caja que no se vea la marca registrada ya indicada y la firma del autor, FRANCISCO BELTRAMI no es legítima y esto es muy importante para el consumidor, si quiere obtener resultados garantizados. Concesionario: E. Sarrá, Ronda de San Pedro, 7, Barcelona. Precio: 5 y 10 pesetas.—(Rechácese el que no lleve la firma del autor) Su fama es tan universal que se vende en todas las Perfumerías y Droguerías del mundo.

Telegráficas y Telefónicas

Extranjero

París, 5

Ley de inmigración

Washington.—La Cámara ha adoptado el proyecto presentado ayer sobre la inmigración.

En él se prohíbe, la entrada en los Estados Unidos, por todos los medios, a la raza asiática.

El Sr. Sáenz Peña

Buenos Aires.—El presidente Sáenz Peña ha remitido un mensaje pidiendo permiso, por tiempo indeterminado, para ausentarse, a fin de restablecer su salud.

Se asegura que los ministros presentarán al vicepresidente la dimisión colectiva para dejarle en libertad de que elija consejeros de su confianza.

El conde de la V. ñeza

Roma.—El nuevo embajador español en el Vaticano está completamente restablecido de la operación que se le hizo en Berlín, y se espera que llegará a esta capital el día 6 del corriente mes para tomar posesión de su cargo.

Nuevo Consistorio

Roma.—El próximo Consistorio está definitivamente señalado para Pascua.

Además de los nuevos cardenales, serán nombrados sesenta arzobispos y obispos.

Suicidio de un aviador

Berlín.—El aviador bávaro Saellenez, que cayó sobre el tejado de un cuartel de Demberge, se ha suicidado, por no poder resistir la vergüenza que le causó la caída.

Así lo hace constar en una carta que ha dejado escrita.

Franceses y chinos

Pekin.—Según noticias oficiales ha ocurrido un encuentro muy importante en Tonkin, entre una banda de malhechores chinos y tropas francesas, que duró muchas horas, después del día primero de Febrero.

Los resultados son desconocidos.

Machado, presidente

Lisboa.—El presidente de la República ha encargado a Bernardino Machado la formación de Gabinete.

Machado aceptó el encargo y probablemente hoy someterá al señor Arriaga la lista del nuevo ministerio.

De Chile

Santiago.—Ha sido promulgada una ley autorizando durante dos años la venta al público de los terrenos salitreros de la provincia de Tarapacá.

Las Cámaras han votado un convenio radiotelegráfico con Londres.

Proceso ruidoso

Ha sido hallado el cadáver del ingeniero Cadin director de una fábrica de las cercanías de Brest cuya desaparición misteriosa dió tanto que hablar.

Estaba enterrado no lejos de la misma fábrica.

En méritos del proceso instruido

ha sido arrestado el ingeniero Luis Pierre, compañero del interfecto, joven de treinta y un años, quien protesta de su inocencia, rechazando toda participación en el delito.

Es un asunto que llamará seguramente la atención de la opinión pública y despertará vivo interés en toda Francia.

De Méjico

Méjico la noticia de que el Gobierno yanqui ha limitado la prohibición de entrada de armas por la frontera ha causado enorme emoción.

A causa de esta disposición los rebeldes derrotaron fácilmente a los federales, pues contaban con armas modernas en gran número.

Los jefes rebeldes dicen que la decisión de los americanos ha sido un acto de justicia.

Madrid 5

La "Gaceta,"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Nombrando embajador de Rusia al conde de Cartagena.

Fijando para el año actual en el tres por mil de las fianzas constituidas la cantidad que por derechos de registro deben abonar a la Aseoria general de seguros las Compañías y Sociedades inscriptas en el ministerio de la Gobernación.

Reglamentando el servicio higiénico en los ferrocarriles.

Autorizando a don Antonio Bartolomé Mas, catedrático de Tecnología de la Escuela Central de Comercio, para hacer en las comarcas españolas estudios preparatorios relativos a nuestras relaciones comerciales con los Estados Unidos y Cuba y de la producción y el comercio con las Repúblicas americanas hasta la época de celebración de la Exposición Internacional de Panamá, a la cual podrá trasladarse para completar los referidos estudios.

Disponiendo se adquiriera con destino al Museo de Arte Moderno el cuadro de Santiago Rusiñol titulado «Fauno viejo», premiado con primera medalla en la Exposición Nacional de Pintura de 1912.

Disponiendo se libren, a justificar, 60.000 pesetas a la Asociación de Granaderos.

Prorrogando hasta el 20 del actual el plazo señalado para la devolución de las obras de arte españolas procedentes de la Exposición Internacional de Arte celebrada en Munich en 1913.

Resolviendo expedientes incoados a virtud de instancias en solicitud de exención del impuesto que grava los bienes de las personas jurídicas.

Se eximen los siguientes Montepíos de Barcelona:

Asociación del Siglo XIX, El Deber Mercantil, La Juventud, bajo la advocación de San Juan Bautista, y el Montepío de San Faustino.

Manifiesto maurista

En los círculos políticos y entre los amigos fieles del señor Maura se afirma que éste se propone, coincidiendo con la aparición en la «Gaceta» del decreto de convocatoria de las elecciones, publicar

un manifiesto, que tendrá gran importancia política, tratando de la situación de España desde la crisis última.

Aunque el documento tendrá carácter general, se ignora si lo dirigirá al país o solamente a sus electores de Palma.

Los corresponsales de diarios y agencias londinenses, recibieron ayer telegramas comunicándole el insistente rumor que circulaba allí, de haberse realizado un grave atentado en el coto Doñana.

Después de informarse oficialmente, se apresuraron a desmentirlo.

Se supone que el rumor obedeciera a manejos de Bolsa.

El Sr. Dato

El presidente del Consejo permaneció toda la mañana en Gobernación donde recibió la visita de los señores Azcárate y Marvá, que fueron a darle cuenta del resultado de la última Asamblea de las Cajas de Ahorros.

El general Marvá le hizo entrega, además, del título de presidente honorario del instituto de Previsión.

Luego recibió el Sr. Dato a los periodistas, manifestando que no ocurría novedad en ninguna parte ni en la península ni en Marruecos.

Un reportero le preguntó: —¿Llevará usted muchos decretos a Sevilla?

—Por mi parte—contestó el señor Dato—llevaré unas competencias y además llevaré también todos los decretos que me den los ministros.

De Sevilla me han dicho que don Alfonso llegará a aquella capital esta tarde, a bordo del torpedero núm. 2, de regreso de la carcería en el coto de Doñana.

—Y cuando venga usted, ¿traerá ya firmado el decreto de las elecciones?

—No lo sé; pero, de todos modos, la fecha en que se verificarán ya es sabida y el decreto se dará con oportunidad.

—¿Se ha dicho por ahí que llevará usted una combinación de gobernadores?

—Eso se lo dirá a ustedes el señor Sánchez Guerra.

En aquel momento entró en el despacho el ministro de la Gobernación, quien tomando la palabra, dijo:

—Supongo que a estas horas estarán ya firmados los decretos, pues los mandé ayer a Sevilla.

Son unos decretos en que se admite la dimisión al gobernador de Almería substituyéndole el de Palencia.

A este Gobierno va el de Badajoz, y al de Badajoz no puedo decir quién va, porque se trata de una persona que está enferma y no se si aceptará.

—Probablemente las elecciones de senadores no se podrán verificar en la fecha señalada porque hay muy poco tiempo entre la elección de compromisarios y la de senadores.

—Eso significa poco, pues si no se celebran el día 8, que es el señalado, podrán hacerse el día 22.

De todas maneras, la apertura de las Cortes será el 2 de Abril firmemente.

—Y ha lido del conflicto de los tejedores—dijo un periodista,—se asegura que se reunirá una Junta de personalidades para resolver este conflicto, en vista del fracaso que en sus gestiones ha tenido el Instituto de Reformas sociales.

—Este es un asunto mas de amor propio que de derecho, pues se trata sólo de fijar si los patronos podían o no señalar las horas de trabajo y llevar un registro de admisión de obreros.

Hoy—añadió el ministro—se han declarado en huelga los carreteros de Barcelona; pero se confía en resolver pronto este nuevo conflicto.

En Riotinto no ocurre novedad.

De Marruecos

El Hiba

Tánger.—Reina tranquilidad completa.

En Agadir y en Mogador son muy numerosas las sumisiones, pero por ahora El Hiba no manifiesta deseos de pedir el áman.]

La seguridad en Tánger

Tánger—Desde hace días se cometen durante la noche numerosos robos dentro de esta población.

La alarma es grande, pues los ladrones quedan impunes, y se dice que esta tarde se organizará una gran manifestación que desfilará ante la Legación alemana, por residir en ella el decano del cuerpo diplomático, para reclamar se tomen energías medidas que devuelvan la tranquilidad.

Los heridos

Tetuán.—Los heridos en el combate de Benisalam mejoran visiblemente.

El teniente Martínez Campos sigue en estado gravísimo.

Prisioneros moros

Tánger.—El tabor extraurbano salió a recorrer la zona internacional en las primeras horas de la mañana, volviendo al anochecer con seis prisioneros del aduar de Teneya.

Dícese que son autores de las intentonas cometidas contra los convoyes que salieron de Tánger para abastecer la posición de Cuesta Colorada.

Los prisioneros fueron llevados a la cárcel, con arreglo a las prácticas musulmanas, entre música de dulzainas moras.

Entierro

Tánger.—Han aparecido los cadáveres del cabo cartero y marino de la dotación del crucero «Extremadura», que se ahogaron en el accidente de ayer.

Se les practicó la autopsia. Al entierro concurren el encargado de Negocios, el cónsul, el comandante, oficiales y marineros del crucero, el personal de la Legación y representaciones de la colonia española.

La escuadra inglesa

Melilla.—Ayer realizaron los oficiales de la escuadra inglesa, acompañados de los del ejército, una excursión a Segangan y otras posiciones.

El general Jordana fué con el almirante a Zeluán.

El Siglo XX

APROVECHARSE

Pocos días quedan de liquidación en La Canastilla de Oro. Se traslada en La Rambla de la Libertad número 8.

—Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes, dirigirse a la Srta. Francisca Colomer, Profesora del Grupo Escolar de Gerona.

Son una página de oro para la industria del gas los perfeccionamientos y aplicaciones prácticas de que está siendo objeto actualmente dicha industria. No pertenecerá a la época moderna quien desconozca lo práctico, higiénico, cómodo y económico que resulta el disponer de una buena cocina u hornillo para guisar, un buen calentador automático de agua para la cocina un buen calentador para cuartito de baños y duchas, una bañera con calentador, una buena estufa y todo lo que hace referencia a la calefacción en general actualmente para este uso libre el gas de toda clase de impuestos. Novedades continuas en el alumbrado por incandescencia. Referencias: en las oficinas fábrica de gas, calle Industria, número 4.

CONSULTORIO Y CLINICA
de curación de las enfermedades de la piel y de las vías urinarias del

Dr. VILA SABATER
Antiguo alumno interno por oposición de los Hospitales, Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

P. de Bell-lloch, 4, 1.º.-Gerona

HORAS DE CONSULTA:
Días laborables de 10 a 1 y de 4 a 6.
Días festivos de 9 a 1.
Económica de 7 a 9. Gratis a los pobres

Dr. F. COLL TURBAU
— MÉDICO DEL HOSPITAL —
(Servicio de Cirujía)

Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-pensionado en París por el ministerio de Instrucción Pública

Cirujía general y enfermedades de la mujer

CONSULTA de 10 y media a 1 y de 4 y media.—Días festivos de 10 a 12.

Gerona, Foras, núm. 4, piso 1.º-2.º
(Prox. a la Administración de Correos)

BUSQUETS Y LLAPART

Ciudadanos, 5 GERONA Herrerías 6.

Banca-Bolsa - Cambio-Giros-Cupones

NOS ENCARGAMOS de mandar a Bélgica los títulos de Cédulas Argentinas y Uruguay que deben ser timbrados para antes del 5 de Marzo próximo, con arreglo a la reciente Ley de aquella nación.

PAGAMOS los cupones de Amortizable 5 por 100, Lérida a Reus 3 por 100; Huesca a Francia 4 por 100; Energía Eléctrica 5 por 100; Uruguay 3 y medio por 100; San Salvador 6 por 100, y Brasil 4 por 100, vencimiento de Febrero y los de Cédulas Argentinas 6 por 100, Serie L. de 1.ª de Marzo.

Doctor B. CARRERAS

Médico-Oculista
Ex-catedrático del Dispensario Oftalmológico del Hospital de la Santa Cruz de Barcelona.
Tiene abierto su gabinete de consulta en la calle de la FORSA, 4, 1.º.
Horas de visita: de 10 y media a 1; y de 3 y media a 5.

¡OJO!

Lámparas de mínimo consumo para Limita-corrientes y Contadores

VARIOS PRECIOS

Adroher Hermanos
GRAN.VIA - GERONA

